

Themenüberblick der Suren des edlen Quran

Nr.
63

سورة المنافقون Die Heuchler

Med.

Verse 1 – 4

Die Beschreibung der Heuchler und Warnung vor ihnen

Die Heuchler kamen zum Gesandten ﷺ und gaben Lippenbekenntnisse das sie Muslime sind. Ihr Inneres und Äußeres wird beschrieben. Sie sind die Feinde des Islams, daher warnen die Verse vorn ihnen

Verse 5 – 6

Hochmut der Heuchler gegen über dem Gesandten ﷺ

Wenn die Heuchler dazu aufgerufen werden zum Gesandten ﷺ zu kommen, damit er für sie um Vergebung bittet, wenden sie sich hochmütig ab. Es ist daher gleichgültig, ob er für sie um Vergebung bittet oder nicht, denn Gott ﷻ leitet die beharrlich Frevelhaften nicht recht

Verse 7 – 8

Der Aussagen der Heuchler

Hier werden der Heuchler in Medina kritisiert und die Aussagen, die sie im geheimen trafen, bloßgestellt. Sie äußerten sich negativ über das Spenden und Unterstützen der Bedürftigen. Der Anführer der Heuchler ging sogar so weit den Gesandten ﷺ herabzusetzen und drohten ihn aus Medina zu vertreiben

Verse 9

Die Warnung vor der Ablenkung

In diesem Vers werden die Gläubigen davor gewarnt sich durch die Vermögen und Kinder vom Gedenken Gottes ﷻ ablenken zu lassen

Verse 10 – 11

Die Aufforderung zum Spenden

Die Gläubigen werden aufgefordert zu spenden bevor es zu spät ist und der Tod es unmöglich macht, dann wird sich der Gläubige wünschen ins Leben zurückzukehren um zu spenden. Dies zeigt die Wichtigkeit der Spende für Gott ﷻ

Besonderes der Sure:

- Eine eigene Sure für die Heuchler ist ein Zeichen für ihre Gefahr die sie für eine Gemeinde bilden. Die Heuchler um die es in dieser Sure geht sind jene die zur Zeit der Gesandten ﷺ in Medina lebten. Allerdings gelten diese Beschreibungen für Heuchler zu jeder Zeit, denn es gibt sie immer.
- Zu den Versen 5 bis 6: Die Menschen haben die Fähigkeit sich für Recht oder Unrecht zu entscheiden. Wenn sich Menschen wie im Falle der Heuchler für das Unrecht entscheiden um sich Vorteile oder irdische Güter zu sichern, wird ihnen die Rechtleitung nicht geschenkt. Daher wird in diesen Versen auf ihre Beharrlichkeit hingewiesen.
- Zu den Versen 7 bis 8: Der Anführer der Heuchler hieß Abdullah ibn Ubayy (عبد الله بن أبي). Er traf diese Aussagen als der Gesandte auf den Weg zurück von dem Feldzug von Banu al Mustaliq (بنو المصطلق) war.